



DEPARTEMENT DU BAS-RHIN
MAIRIE de DINGSHEIM

- 67370 -

N°18 du mandat/N08-2021

**Séance du conseil municipal
du lundi 8 novembre 2021 à 20h**
sous la présidence de M. Gaston Burger
Salle du conseil municipal à Dingsheim

Membres présents : 15

Gaston Burger, Joseph Arenas, Andrée Briffoteau, Marcel Fritsch, Geneviève Botzong, Christian Biller, Benoît Haettinger, Audrey Bauer, Geoffrey Diebold, Laetitia Johner, Fabienne Breyel, Gisèle Berbach, Fabrice Lutz, Brice Schobel et Dominique Reinbolt

Absents avec procuration : 0

Absents : 0

Nombre de votants : 15

Ordre du jour :

1. Adoption du compte-rendu de la séance du 4 octobre 2021
2. Piste cyclable - Délégation de maîtrise d'ouvrage à la communauté de communes
3. Travaux et réflexions en cours
 - ↳ Aménagement de la circulation et du stationnement
 - ↳ Travaux de voirie et concertations avec les habitants
4. Retours concernant :
 - ↳ le Sivom « La Souffel »
 - ↳ les commissions communales
5. Modification n°1 du PLUi – concertation publique jusqu'au 21 novembre 2021
6. Retour sur les Foulées roses 2021
7. Divers
 - ↳ Agenda

Le maire salue et souhaite la bienvenue au public, essentiellement composé des riverains de la rue de la Chaîne, venus nombreux assister à la séance.

Conformément à l'article L.2541-6 du code général des collectivités territoriales, le conseil municipal désigne son secrétaire lors de chacune de ses séances. Le conseil municipal désigne Virginie Adloff, secrétaire de mairie, comme secrétaire de séance.

1. Adoption du compte-rendu de la séance du 4 octobre 2021

Le compte-rendu n'ayant pas pu être transmis dans les temps aux membres du conseil municipal, compte tenu de la charge de travail en forte augmentation ces dernières semaines, l'adoption de celui-ci est reportée à la prochaine séance. Cette proposition n'a pas soulevé d'observation.

2. Piste cyclable - Délégation de maîtrise d'ouvrage à la communauté de communes

Délibération N°32/2021

Votants : 15 - ABSTENTIONS : 0, CONTRE : 0, POUR : 15 (unanimité)

Dans le cadre d'un projet de création d'une piste cyclable / voie verte sur l'axe Stutzheim-Offenheim / Dingsheim / Oberhausbergen, la commune souhaite déléguer la maîtrise d'ouvrage de l'opération à la communauté de communes du Kochersberg et de l'Ackerland qui peut réaliser, conformément à ses

compétences, des itinéraires cyclables avec le soutien de divers financeurs (Etat au titre de la DETR ou de la DSIL, Collectivité Européenne d'Alsace, Région Grand Est et / ou crédits européens).

Le conseil municipal, après débat et délibération comme suit:

Votants : 15 - ABSTENTIONS : 0, CONTRE : 0, POUR : 15 (unanimité)

- ↳ DECIDE de confier une délégation de maîtrise d'ouvrage à la communauté de communes du Kochersberg et de l'Ackerland pour la création de la piste cyclable / voie verte sur l'axe Stutzheim-Offenheim / Dingsheim / Oberhausbergen
- ↳ AUTORISE la communauté de communes du Kochersberg et de l'Ackerland à réaliser toutes les démarches auprès des partenaires financeurs
- ↳ AUTORISE monsieur le maire à signer la convention actant la délégation de maîtrise d'ouvrage et tout document nécessaire à l'exécution de la présente opération

3 Travaux et réflexions en cours

↳ *Circulation rue Principale et rue de Mittelhausbergen :*

Le bureau d'étude TTK propose la création de deux plateaux sur la rue Principale pour réduire la vitesse des automobilistes. Le premier plateau serait situé à l'intersection de la rue Principale/rue des Champs et le second au niveau du N°32 et 37 rue Principale.

Un plateau serait également implanté sur la rue de Mittelhausbergen à l'intersection de la rue de Firminy.

Ces travaux pourraient être réalisés à la même période que les travaux rue de Berlin/Brasilia.

Le conseil municipal donne son accord à la création de ces plateaux.

Une réunion des riverains directement concernés par ces travaux sera organisée, probablement fin novembre, à la salle « La Grange » en présence du bureau d'études afin de présenter le projet et recueillir les éventuelles remarques.

↳ *Circulation rue de Mittelhausbergen et rue du Charron*

La mise en place d'un rétrécissement avec un sens prioritaire au niveau du carrefour de la rue du Charron induit de facto la création d'un sens unique descendant de cette rue. Les plans et les conditions de mise en œuvre ont été largement débattus en commission voirie, en présence de TTK. Ce sont ces éléments qui ont été retenus par le conseil municipal pour solutionner l'absence de cheminement piéton à cet endroit et les difficultés de visibilité de ce carrefour. Une réunion avec les riverains sera également organisée en janvier 2022.

↳ *Circulation rue de la Chaîne*

La vente d'une propriété située au bas de la rue de la Chaîne, actuellement en impasse, verra la construction de 3 collectifs, représentant une trentaine de logements, d'ici 2023. Un emplacement réservé figure sur les parcelles vendues car depuis plus de 20 ans un projet d'ouverture de la rue est envisagé pour permettre, notamment, le passage du camion de ramassage des ordures ménagères.

De plus, se rajoute la nécessité de renouveler en terrain public, accessible avec un engin de terrassement, la conduite d'eau et de renforcer la conduite d'assainissement desservant la rue de la Chaîne.

Il y a quelques années, la commune avait déjà engagée la réalisation d'une amorce donnant sur la rue du Stade dans le but de désenclaver la rue de la Chaîne.

Aujourd'hui, avec la construction de ces logements, la commune a l'opportunité d'acquérir les derniers terrains nécessaires à la création d'une liaison vers la rue du Stade tout en veillant à ce que cette liaison serve à la desserte des riverains et non à un contournement.

Plusieurs options sont actuellement à l'étude pour savoir comment pourra s'opérer l'ouverture vers la rue du Stade.

Une réunion de concertation sera organisée avec les riverains pour présenter les variantes retenues par les élus et recueillir les éventuelles remarques.

↳ *Travaux rue de Berlin/Brasilia*

La réunion de présentation du projet a déjà eu lieu. Plusieurs remarques ont été remontées par les riverains dont certaines pourront être prises en compte. D'autres demandes, plus compliquées à mettre en œuvre d'un point de vue technique, ne pourront pas aboutir.

9 Retours concernant :

↳ **le Sivom « La Souffel »**

Travaux :

- Le dossier des arrêts PMR (personnes à mobilité réduite) se termine avec quelques petits retards administratifs pour le versement de la subvention accordée.
- La réfection de la toiture de l'école maternelle vient d'être achevée.
- Une rencontre pour remettre des plantations dans les cours des écoles va être organisée avec la société qui réalise l'entretien des espaces verts intra-scolaires.
- Une relance de l'étude sur les évolutions du CLSH va être faite auprès des architectes et de la CoCoKo dans la perspective d'alimenter la réflexion budgétaire pour 2022

Ressources humaines :

- Un accord avec la société de nettoyage installée à Dingsheim (ActivProp) a été signé pour intervenir en cas de maladie/absence des agents chargés du nettoyage des écoles qui reste soumis à un protocole sanitaire strict.
- L'appel à candidatures pour le remplacement de Denis North en tant que responsable de l'équipe Voirie Espaces Verts a débuté, compte tenu de son départ à la retraite au 1er juillet 2022. La recherche sera surtout activée au début de 2022 avec l'intermédiation de Pôle Emploi.

↳ **les commissions communales**

Chaque commission fait un retour rapide sur les activités de leur commission depuis le dernier conseil.

- ✓ Une réunion sera organisée avant la fin de l'année avec les élus de Griesheim-sur-Souffel afin de présenter le projet d'aménagement du terrain d'agrément
- ✓ Une réunion du CMDJ (Conseil Municipal Des Jeunes) est fixée au 17/11/2021
- ✓ Organisation du 11 novembre - la commémoration aura lieu au monument aux morts du cimetière, en présence des sapeurs-pompiers (actifs et vétérans), de la chorale et des enfants de l'école élémentaire pour la partie chantée. Un verre de l'amitié sera servi à l'extérieur, compte tenu des contraintes sanitaires actuelles.
- ✓ Compte tenu des recommandations de l'agence régionale de santé du Bas-Rhin et au vu de la dégradation de la situation sanitaire, le conseil municipal décide d'annuler le repas des seniors pour le remplacer par une distribution de colis par les élus.
- ✓ La mise en place des décorations de Noël par la commission cadre de vie est prévue les 19 et 20 novembre.
- ✓ La prochaine réunion de la commission communication finalisera la création d'un livret d'accueil pour la commune et un projet de balade historique dans le centre de Dingsheim. Le prochain « Pont » devrait sortir mi-janvier, mais un « Place de la Mairie » est prévu en décembre (bilan de l'année).

5 Modification N°1 du PLUi – concertation publique jusqu'au 21 novembre 2021

Le maire informe le conseil que la communauté de communes du Kochersberg et de l'Ackerland procède actuellement à une modification du PLUi. Pour ce qui concerne la commune quelques points de règlement (zone Uba) et emplacements réservés seront modifiés.

Le dossier du projet de modification sera tenu à la disposition du public au siège de la communauté de communes le :

- lundi de 9h à 12h et de 14h à 17h
- mardi de 9h à 12h et de 14h à 19h
- mercredi de 9h à 12h et de 14h à 17h
- vendredi de 9h à 12h et de 14h à 17h
- samedi de 8h30 à 11h30

Les horaires d'ouverture pourront être adaptés en fonction de l'évolution de la réglementation relative à la situation sanitaire. Ils seront également mis en ligne sur le site internet de la communauté de communes du Kochersberg et de l'Ackerland à l'adresse suivante : <https://www.kochersberg.fr/Com-com/Urbanisme/Concertation.html>. Pendant la durée de la concertation, chacun pourra prendre connaissance du dossier et consigner ses observations sur le registre déposé au siège de la communauté de communes.

6 Retour sur les Foulées roses 2021

Le maire remercie l'ensemble des bénévoles et les membres du conseil municipal pour leur présence et leur soutien lors de l'organisation des Foulées roses. Cette manifestation solidaire, dont l'intégralité des frais d'inscription des participants sera reversée à la Ligue contre le cancer, a été un véritable succès malgré les

conditions sanitaires actuelles. Plus de 2500 participants étaient inscrits. Une réunion de présentation du bilan définitif de cette manifestation sera organisé prochainement et rassemblera l'ensemble des bénévoles.

7 Divers

a) Rencontre informelle avec les membres du conseil municipal de Griesheim-sur-Souffel

Mme Giraud de Griesheim-sur-Souffel et M. Diebold de Dingsheim proposent aux deux conseils municipaux de se réunir de façon informelle, afin de faire connaissance autour d'un moment de convivialité.

La date du 3 décembre à 19h30 est retenue. L'ensemble du conseil municipal salue cette belle initiative.

b) Agenda

- Le prochain conseil municipal est fixé au 6 décembre 2021 et le suivant le lundi 10 janvier 2022
- Les vœux de Dingsheim sont fixés au 13 janvier 2021

Séance close à 21h30

Ont signé le registre tous les membres présents ou représentés :

Gaston BURGER	Joseph ARENAS	Audrey BAUER	Gisèle BERBACH	Christian BILLER
Geneviève BOTZONG	Fabienne BREYEL	Andrée BRIFFOTEAU	Geoffrey DIEBOLD	Marcel FRITSCH
Benoît HAETTINGER	Laetitia JOHNER	Fabrice LUTZ	Dominique REINBOLT	Brice SCHOBEL